
 
 

Protokollauszug 
aus der 

19. öffentliche/nichtöffentliche Sitzung des Ausschusses für Bildung und 
Sport  

vom 25.05.2010 

 
öffentlich 
Top 3.2 Sportplatz Hans-Sachs-Straße 

10/SVV/0319 
ungeändert beschlossen 

 
Herr Lindner verweist auf den Vor Ort Termin im März. Nutzer des Platzes seien neben der 
Käthe-Kollwitz-Oberschule auch die Gerhart-Hauptmann-Grundschule, die Kita Baumschule, die 
Erlöser Kita und das Wohngebiet. Aufgrund des schlechten Zustandes sei ein lehrplangerechter 
Sportunterricht nicht möglich. Er bittet darum, den Platz so herzurichten, dass es keine Unfallge-
fahr für die Kinder gibt. 
 
Herr Schröder erklärt, dass die Situation bekannt sei. 
 
Frau Drohla bittet um Zustimmung zum Antrag, da der Sportplatz auch für die Folgejahre nicht 
in der Prioritätenliste vorgesehen sei. 
 
Frau Dr. Magdowski spricht sich dafür aus, dass, nachdem Brandschutz und Sanitärmaßnah-
men an erster Stelle in der Priorität standen, auch die Verkehrssicherung solcher Plätze aufge-
nommen werden sollten. Eine Bedarfsanmeldung könne erst mit dem Haushalt 2011 erfolgen. 
Sie habe ein Gespräch mit der Wohnungsbaugenossenschaft geführt. Es wurde Bereitschaft er-
klärt, für die Schüler eine Toilette bereitzustellen, bis man zu einer Lösung kommen könne. Die 
Initiative Westkurve habe Einiges auf den Weg gebracht. Man solle versuchen, den Standort zu 
verbessern. 
 
Herr Richter ergänzt, dass der schlechte Zustand des Sportplatzes durch punktuelle Reparatu-
ren nicht zu verbessern sei. Zur Zeit werde die Kostenschätzung aktualisiert. Der Platz war immer 
in der Diskussion, konnte jedoch auf Grund der Prioritätensetzung bisher nicht berücksichtigt wer-
den. Realistisch müsse man ab 2011 sehen, inwieweit eine Berücksichtigung möglich sei. Ge-
genwärtig prüfe man in Zusammenarbeit mit dem GB 3 alternative Maßnahmen. Über das Ergeb-
nis werde man im September berichten. 
 
Frau Engel-Fürstberger spricht sich für eine Einzäunung aus, damit das durch die Initiative 
Westkurve Geschaffene nicht wieder zerstört werde. Sie fragt ob es denkbar wäre, mit der Stif-
tung Schlösser und Gärten ein gemeinsames Toilettenhäuschen zu bauen. 
 
Herr Richter will die Anregungen mitnehmen. 
 
Herr Stolpe bittet den engen Kontakt zur Initiative Westkurve aufrechtzuerhalten, weil diese sich 
sehr engagiere. Der Platz sei nicht nur ein Sportplatz, sondern auch ein Treffpunkt für Familien, 
deshalb solle man mit einem Zaun kein falsches Signal setzen.  
 
Herr Richter erklärt, dass man Planungen mit der Bürgerinitiative abstimmen werde und hoch-
wertige Anlagenteile auch eingezäunt werden könnten. 
 
Beschlusstext: 



Der Oberbürgermeister wird beauftragt zu veranlassen, dass der gemeinsame Sportplatz 
der Gerhart-Hauptmann-Grundschule und der Käthe-Kollwitz-Oberschule in die Prio-
ritätenliste der zu sanierenden Sportanlagen der Landeshauptstadt Potsdam aufgenom-
men wird und zusätzlich die dringend benötigten sanitären Anlagen erhält. 
 
Dem Ausschuss für Bildung und Sport ist dazu im September 2010 zu berichten. 
 
 
 
Abstimmungsergebnis: 
Zustimmung:   5 
Ablehnung:   0 
Stimmenthaltung:  1 Der Antrag wird ungeändert beschlossen. 
 
 
 
 


